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( НАГРАДЫ )

Правительство России 

увеличило число премий 

лучшим учителям

По поручению Президента Владимира ПУТИНА 
в России увеличится число премий, вручаемых учителям 
за достижения в педагогической деятельности. 
Соответствующее постановление подписал председатель 
Правительства Михаил МИШУСТИН.

В 2023 году число победителей конкурса с присуждением 
премий лучшим учителям вырастет с 1000 до 1250 человек. 
Об этом сообщает пресс-служба Правительства РФ.

Конкурс проводится на региональном уровне. Его 
победители получают премию в размере 200 тыс. рублей. 
Специальная комиссия оценивает достижения педагогов 
по различным направлениям работы. Например, есть ли у них 
собственные методические разработки, ведут ли адресную 
работу с различными категориями учащихся, в частности 
с детьми-инвалидами, какие результаты и достижения есть 
у учеников.

Участие в конкурсе могут принять учителя, которые 
работают по специальности более трех лет.

Ежегодно на получение премий претендует около 
4 тысяч педагогов со всей страны. В федеральном бюджете 
2023–2025 годов на эти цели предусмотрено 250 млн рублей 
ежегодно.

( ГОРОДСКАЯ СРЕДА )

Благодаря инфраструктурным 

кредитам на Среднем Урале 

сдадут 9 знаковых объектов

До конца года на Среднем Урале будут достроены 
9 объектов на средства инфраструктурных кредитов, 
заявки на которые в 2021 и 2022 годах защитил 
губернатор Свердловской области, сообщает департамент 
информационной политики региона.

Федеральная комиссия одобрила три заявки Среднего Урала 
на сумму в 16,5 миллиарда рублей, из них больше 6 миллиардов 
рублей поступили в регион в 2022 году. На днях Свердловская 
область получила из федерального бюджета первый транш 
2023 года – 524,6 миллиона рублей.

До конца 2023 года в Екатеринбурге планируют завершить 
строительство «губернаторского лицея» в микрорайоне 
Солнечном. Инновационный образовательный центр на 1200 
мест является самым масштабным в Свердловской области 
объектом, который возводят на средства инфраструктурного 
кредита. Лицей будет состоять из учебного и спортивного 
блоков, детского технопарка «Кванториум», общественного 
центра, стадиона.

В екатеринбургском Новокольцовском микрорайоне 
закончат второй этап работы по возведению ЭКСПО-бульвара 
и строительство Новосинарского бульвара, в Академическом 
построят два этапа участков улиц Хрустальногорской, Евгения 
Савкова, Косотурской, Суходольской, с профилированием русла 
Патрушихи.

Инфраструктурный кредит предоставляется регионам 
на срок не менее 15 лет по ставке в 3% годовых. Бюджетный 
заем является одним из инструментов увеличения объемов 
жилищного строительства, позволяющих достичь целей 
нацпроекта «Жилье и городская среда». Экономический эффект, 
который ожидается от реализации проектов, покрывает полную 
стоимость кредита.

В текущем году к празднованию 300-летия основания 
Екатеринбурга в микрорайоне Уктус Левобережный началось 
строительство улицы Водоемной. За счет инфраструктурного 
кредита будет профинансирован второй этап возведения 
улицы. Проект внесен в госпрограмму развития транспортного 
комплекса Свердловской области. Развитие инфраструктуры 
позволит возвести в течение 15 лет жилье площадью 
до миллиона квадратных метров. В поселке Исток 
на федеральные средства построят магистральный водовод 
и проведут реконструкцию сетей канализации.

( ПРАВА )

В России продлили срок 

действия истекающих в 2023 году 

водительских удостоверений

На территории России продлен на три года срок действия 
водительских удостоверений, который истек в 2022 году 
или истекает в 2023 году. Об этом сообщил глава МВД 
Владимир КОЛОКОЛЬЦЕВ на расширенном заседании 
коллегии Министерства внутренних дел.

«Отмечу, что срок действия всех российских водительских 
удостоверений, который заканчивался в 2022 году или истекает 
в текущем году, продлен на три года», – сказал глава ведомства.

Срок действия продлен для снижения административной 
нагрузки на органы МВД.

Отмечается, если права перестали быть действительными 
раньше 1 января 2022 года, то владельцу придется заменить 
документ.

Летом минувшего года 
второй по величине город 
Свердловской области – 
Нижний Тагил отметил 
300-летие. Губернатор 
Евгений КУЙВАШЕВ, 
поздравляя тагильчан 
с юбилеем, подчеркнул: 
муниципалитет не должен 
останавливаться 
на достигнутом. 
За словом последовало дело. 
Как выяснила «Областная 
газета», по поручению 
главы региона в областном 
минэкономразвития  
подготовлен 
перечень значимых 
инфраструктурных 
проектов, которые будут 
реализованы в Нижнем 
Тагиле в 2023–2025 годах. 
Подробности специально 
для нашего издания раскрыл 
глава города Владислав 
ПИНАЕВ.  

И вода, и воздух

– Владислав Юрьевич, зна-
ем, что проектов много. Да-
вайте с самого масштабного 
начнем?

– Давайте. В этом году в 
рамках федерального проек-
та «Чистая вода» нацпроек-
та «Экология» мы начинаем 
строительство новой станции 
водоподготовки «Южная» в 
поселке Черноисточинск. Ее 
стоимость – 7,1 млрд рублей. 
«Возраст» действующей стан-
ции – 90 с лишним лет, она 
полностью устарела и со сво-
ей задачей не справляется. 

Строительство будет осу-
ществляться за счет федераль-
ного бюджета. Первый транш 
в сумме почти 900 млн рублей 
мы уже получили. Как только 
позволят погодные условия, 
сразу запустим стройку. Мощ-
ность новой станции составит 
100 тысяч кубометров воды в 
сутки. Она будет располагать-
ся на Черноисточинском водо-
хранилище – основном питье-
вом источнике города – и по-
зволит обеспечить качествен-
ной питьевой водой более 200 
тысяч тагильчан.  

От станции планируем 
протянуть новый 17-киломе-

тровый водовод, по нему вода 
будет поступать в город. Так-
же нам предстоит реконструи-
ровать котельную и очистные 
сооружения. Все эти объекты 
включены в проект экологиче-
ской реабилитации Черноис-
точинского водохранилища. 
Общая стоимость работ оце-
нивается в 20 млрд рублей. 

– Насколько нам извест-
но, в городе планируются еще 
два «водных» проекта – строи-
тельство понтонного моста в 
акватории городского пруда 
и капитальный ремонт пло-
тины по улице Челюскинцев 
у старого Демидовского заво-
да. На каком этапе они сейчас?

– Разработка проекта кап-
ремонта плотины практиче-
ски завершена. Далее он дол-
жен пройти госэкспертизу. К 
работам мы приступим, ско-

рее всего, в 2024 году, в 2025-м 
должны закончить. Плотину 
планируем сделать в стиле го-
родской застройки конца XIX 
– начала XX века, на ней будут 
смотровые площадки, вну-
три – подземный переход. За-
траты на капремонт составят 
почти 600 млн рублей. Городу 
этот проект очень нужен: дей-
ствующая плотина – аварий-
ная, есть официальное заклю-
чение экспертов. И если, не 
дай бог, что-то случится…

Мне показывали фотогра-
фии 1927 года, когда плотину 
размыло, и вода вместе с брев-
нами, досками, кусками кам-
ня хлынула мощным пото-
ком в город. Тогда ее просто чу-
дом каким-то смогли восстано-
вить, и жители избежали наво-
днения. Очень не хочется по-
вторения ситуации, поэтому 
тянуть с этим не будем.

Понтонный мост тоже уже 
проектируем. Протяженность 
его составит 820 метров, стои-
мость – более 120 млн рублей. 
Мост свяжет два благоустроен-
ных участка набережной – «Та-
гильская лагуна» и «Тагильская 
лагуна-2». Мы планируем по-
ставить его на буронабивных 
сваях, укрепить якорной це-
пью. У города появится новый 
арт-объект на воде. 

Для Нижнего Тагила это 
первый подобный опыт. 
Идею построить именно пон-
тонный мост предложил ле-
том прошлого года губер-
натор Евгений Куйвашев во 
время визита в наш город. 
Между участками набереж-
ной расположен водозабор 
ЕВРАЗ НТМК и насосная стан-
ция «Водоканала-НТ», пеше-
ходный маршрут проложить 
нереально, и самый опти-

мальный вариант – как раз та-
кой мост (подробнее см. «ОГ» 
№ 210 от 16.11.2022). 

– Нижний Тагил в числе 40 
российских городов участву-
ет и в нацпроекте «Чистый 
воздух». Что в его рамках бу-
дет сделано?

– Во-первых, обновляем го-
родской электротранспорт. На 
эти цели городу из федераль-
ного бюджета было выделено 
830 млн рублей. На улицы уже 
вышли восемь новых трамва-
ев модели 71–412 от компании 
«Уралтрансмаш». Они на хо-
ду, востребованы населением. 
Еще четыре трамвая должны 
поступить в ближайшее вре-
мя. Также у нас курсирует ре-
тротрамвай – развозит тури-
стов, школьников.

Во-вторых, благодаря уча-
стию в нацпроекте «Чистый 

воздух» с этого года мы пере-
водим частные жилые дома с 
печного отопления на газовое. 
225 тысяч тагильчан получат 
газ практически бесплатно: 90 
процентов затрат на подклю-
чение будет компенсировано 
газовикам из федерального 
бюджета. Максимальная сум-
ма, которую заплатят люди, – 
25 тысяч рублей. Если учесть, 
что средняя цена за подключе-
ние составляет 200–250 тысяч 
рублей, то это, можно сказать, 
даром. Сейчас руководители 
районных администраций ак-
тивно работают с жителями, 
разъясняют механизм гази-
фикации. Первые домовладе-
ния на улицах Тагильская, Гай-
дара, Коммуны уже переведе-
ны на отопление природным 
газом. 
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«Юбилей отметили. 
Двигаемся дальше»
Глава Нижнего Тагила Владислав Пинаев – о новом этапе развития города
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Владислав Пинаев: «Благодаря нацпроектам Нижний Тагил в ближайшие годы получит на развитие более 10 миллиардов рублей»Владислав Пинаев: «Благодаря нацпроектам Нижний Тагил в ближайшие годы получит на развитие более 10 миллиардов рублей»

( ФЕСТИВАЛЬ )

И в Каслинском павильоне, и в Эрмитаже 
В Екатеринбурге состоялась необычная презентация фестиваля «Рахманинов. Зримая музыка»

Свердловская филармония 
приближается 
к центральному событию 
Рахманиновского сезона. 
С 28 марта по 1 апреля 
состоится фестиваль 
«Рахманинов. Зримая 
музыка», посвященный 
150-летию со дня 
рождения композитора. 
Помимо музыкальной 
программы, 
на концертах с помощью 
видеопроекции покажут 
работы живописцев – 
современников 
Сергея РАХМАНИНОВА. 

Естественно, произведе-
ния великого музыканта в 
Свердловской филармонии 
звучат на протяжении всего 
сезона. Однако этого нашей 
искушенной публике, как и 
самой филармонии, уже не-
достаточно. Поэтому к юби-
лею композитора (он отме-
чается 1 апреля) был заду-
ман необычный фестиваль, 

в котором будет сочетаться 
и звук, и цвет. 

Что касается звука, то ак-
цент сделан на хоровом и во-
кально-симфоническом на-
следии Сергея Рахманинова.

– Мы решили пойти по 
эксклюзивному пути, собрав 
воедино, в одну программу, 
все, что написано Сергеем 
Рахманиновым для хора, – 
рассказал первый замдирек-
тора филармонии Рустем 
Хасанов. – Мы услышим хор 
во всем многообразии – а ка-
пелла, в сопровождении ро-
яля, оркестра. Это будут хо-
ры духовные и светские – от 
«Всенощного бдения» и «Ли-
тургии святого Иоанна Зла-
тоуста», которые откроют 
фестиваль, до кантаты с ор-
кестром «Колокола» на тек-
сты Эдгара По и оперы «Але-
ко». 

В Екатеринбурге выступят 
Симфонический хор Сверд-
ловской филармонии, Ка-
мерный хор Московской кон-

серватории, Уральский фи-
лармонический и Уральский 
молодежный симфониче-
ский оркестры, профессио-
нальные и учебные хоры ре-
гиона. Солировать будут ар-
тисты Мариинского театра 
Санкт-Петербурга. Место за 
дирижерским пультом зай-
мут признанные интерпре-
таторы рахманиновской му-
зыки Дмитрий Лисс, Андрей 
Петренко, Александр Соло-
вьёв. Кстати, Камерный хор 
Московской консерватории 
под управлением Александра 
Соловьёва также выступит и 
за пределами стен Свердлов-
ской филармонии – в Асбесте, 
с программой «Приношение 
Рахманинову».

Теперь о цвете. Партне-
ром оригинального проекта 
выступил Екатеринбургский 
музей ИЗО, картины из со-
брания которого и предостав-
лены для видеопроекций. Это 
работы Шишкина, Денисова-
Уральского, Саврасова, Не-

стерова, Петровичева и дру-
гих художников. Как имен-
но это будет выглядеть, узна-
ют только гости фестиваля, а 
прессе посчастливилось дваж-
ды видеть и слышать презен-
тацию проекта. Первый раз – 
в ноябре 2022-го – Симфони-
ческий хор филармонии спел 
под сводами Каслинского за-
ла ЕМИИ. А второй раз – вче-
ра, музыканты выступали в 
еще более необычной для се-
бя расстановке – на ступенях 
эскалатора центра «Эрмитаж-
Урал», тем самым олицетво-
ряя стремление к новым ду-
ховным вершинам. Дирижер 
и вовсе поднялся на высоту 
более двух метров на специ-
альном подъемнике.

Наталья ШАДРИНА

Подробнее 
о фестивале 
«Рахманинов. 
Зримая 
музыка»  

Симфонический хор Свердловской филармонии выступает в центре 
«Эрмитаж-Урал». На заднем плане – картина «Закат» Константина Юона

ФУТБОЛЬНОЕ ДВОЕБОРЬЕ

На Средний Урал пришел новый 

вид спорта – фиджитал. 

Это объединение реальных

соревнований с компьютерными
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Вчера в Екатеринбурге стартовал 

конкурс на лучший проект 

скульптуры, посвященной 

первому учителю

Заявки могут отправлять архитекторы, 

художники, скульпторы и студенты 

профильных специальностей

стр. III 


